## Artículos de Interes

Sabado 2 de agosto de 2003

## Título

## CHAVIMOCHIC EN LA HORA DE LA TRANSICION

## Texto

El Perú ha invertido 6.000 millones de dólares en seis grandes proyectos de irrigación ubicados en la costa peruana: Chira-Piura, Olmos, Jequetepeque-Zaña, Chavimochic, Chinecas, Majes y Pasto Grande, que contribuirán en su primera fase, a ampliar la frontera agrícola del país en 66.000 hectáreas.

El proyecto Chavimochic, cuya inversión asciende a 900 millones de dólares, inició en agosto de 1997, la subasta de tierras, siendo vendidas 20 mil hectáreas a inversionistas que apostaron en gran parte por el negocio del espárrago, alcanzando un valor promedio de 3.500 dólares por hectárea. Transcurridos tres años, 4 mil hectáreas de esas tierras están sembradas y cuentan fundamentalmente con sistemas de riego tecnificado, convirtiéndose en una fuente de ingresos para centenares de familias, la mayoría procedentes de la sierra de los departamentos de La Libertad, Lambayeque y Cajamarca. En estas tierras, adicionalmente, se da trabajo a un promedio de 3 personas por hectárea, lo que en épocas de cosecha significa 12 mil personas aproximadamente, por un jornal de S/. 13.70.

Este gran proyecto, como lo establecen las normas, transfiere su manejo hoy a nuestra Región y el Directorio estará encabezado por el Presidente de la Región y conformado por 9 miembros: el Alcalde provincial de Virú, un representante de la Junta de Regantes, 3 Consejeros regionales, 1 representante del Consejo de Coordinación Regional, 1 representante de las empresas agroindustriales, 1 representante del INADE y 1 representante del Ministerio de Agricultura; el director ejecutivo técnico tiene que ser nombrado por concurso público, en el que bien podría establecerse una comisión presidida por el Presidente de la Cámara de Comercio y conformada por los Decanos de las carreras de Ingeniería de las Universidades de La Libertad.

Pero existe también la preocupación de empresarios y futuros inversionistas por la transferencia del proyecto al ámbito regional, ante lo cual puedo afirmar que el gobierno nacional no dejará de apoyarlo pues constituye la gran apuesta del Perú para generar un polo de desarrollo en la macroregión del norte y conseguir una agroindustria moderna y competitiva, basada en el cultivo del espárrago, el mango, el palto, así como los cítricos y todo tipo de hortalizas.

Desde la perspectiva nacional se continuarán las acciones multisectoriales para obtener -con el apoyo del INIA y el SENASA- la instalación de laboratorios de biotecnología, en los que se realizarán trabajos de investigación en cultivos alternativos como palto, lúcuma, mangos, chirimoya y verificar su adaptación a esos suelos. Además como una alternativa a la baja de precios del espárrago, los Ministerios de Comercio Exterior y Relaciones Exteriores trabajan en ubicar fuentes alternativas de comercialización, líneas de crédito más ventajosas en el marco de una estrategia nacional de Promoción de Exportaciones articulada con el Desarrollo Agrario y la Generación de Empleo.

La participación ciudadana expresada en la sociedad civil y los empresarios agrícolas en la dirección del proyecto, junto a los representantes del gobierno regional en la dirección y vigilancia del proyecto, deben garantizar eficiencia y transparencia. La transferencia no debe ser traumática ni debe afectar la buena marcha de las empresas asentadas en Chavimochic, el gobierno central y la región apuestan a que ellas sean la gran plataforma del desarrollo del país.

Estamos haciendo de un gran desierto, de un arenal, un sueño de áreas productivas de cultivos exportables. Trabajemos por las mayorías, hagamos de nuestra región el orgullo de los liberteños.